

文化

bunka@ryukyushimpo.co.jp
TEL098-865-5162

沈黙に向き合う

沖縄戦聞き取り47年

(102)

石原 昌家

「無戦世界」の構築を！ 論文の「第一章 無戦論の」と、第1次世界大戦後の世系譜には、近代沖縄にお

界の惨状を目前にして、沖ける平和思想の潮流は「非縄の比屋根静観牧師が、ハフ戦」「反戦」「無戦」の地で叫んだ。いま、ウという時系列な展開の構図クライナの惨憺たる映像を平和思想・反戦思想の最終譜」が、頭をよぎる。比屋根の到達地点だと明言して

根照夫琉球大学名誉教授が、いる。そして「エラフへの現役時代、ハワイに足しけ自衛隊の出兵、在沖縄米海兵隊のイラクへの軍事介入た論考の書を出してある。今、この現実を眼前にしている。今、この沖縄に「そ」無とめた『オキナワを平和学戦』思想の確立が緊急に求



比屋根静観牧師の無戦世界の思想による詩集 (比屋根照夫琉球大学名誉教授提供)

無戦世界③

平和思想の到達点

比屋根氏が掘り起こす

理想的な精神があり」(まき)

に憲法九条の平和主義を今(2005年)から八〇年

2005年とは

去る3月16日、ノーモア沖縄戦・命どろ宝の会の設立集会のスピーチで、世界連邦運動にふれたことを機に、2005年という年の戦争と平和のままをまな動きがくつきりて見えてきた。連載第93回(21年11月5日)から開始した、歴史修正主義の台頭シリーズで、05年は、彼らの集大成としての「大江・岩波沖縄戦裁判」がおおられたこと

とその背景について詳細にたてたことだ。世界人主義「コスモポリタニズム」の思想の「世界人主義」そのような平和主義をつなスモポリタニズムとは、偏狭な国家主義を排し、他民族・多文化の民族的個性、アイデンティティを尊重し、それを基礎に国家や社会を構想する地点にその思

余前に表明したものであつたということだ。世界人主義「コスモポリタニズム」の思想の「世界人主義」そのような平和主義をつなスモポリタニズムとは、偏狭な国家主義を排し、他民族・多文化の民族的個性、アイデンティティを尊重し、それを基礎に国家や社会を構想する地点にその思

「こ」である。冒頭で紹介した比屋根静観牧師の無戦世界の理念の具体的形といえるのが、第2次世界大戦直後にマインシユタインや湯川秀樹らが掘り起こした世界連邦政府構想だ。その樹立こそが、核の時代における人類が生きて延びられる道だと世界連邦運動が掲げられたよつた。04年に世界連邦婦人の会が設立され、05年に設立記念シンポジウムが沖縄県で開催されたこと

命あつてこそ 八木英介花園大学名誉教授の『試行社通信』(22年5月10日)からの以下の引用は、「市の隣」連載第100回4月14日に掲載している。「最初の段階でウクライナがロシアの要求を呑んでおれば、ロシアによる悪逆非道なジェノサイドは行われなかつたでしょうし、学校や病院への無差別虐殺の乱行も無かつた可能性がります。ウクライナの国と民族の誇りはどうなるのだ、という非難の音が聞こえてきそうですが、国家や民族の誇りなどは、肝心の個人の命が保たれていてこそ価値でありませぬ。命をたれたの誇りなど、屁のつつばりにもならない、これは譲れぬ私の思想です」

(次回は27日掲載)